



Presentan hoy paquete económico a diputados

# Presupuesto 2024 prevé alza de 25% a pensiones

Por Sergio Ramírez  
mexico@razon.com.mx

**E**ste viernes, la Secretaría de Hacienda entregará a la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, donde se contempla un aumento de 25 por ciento a las pensiones de los adultos mayores, así como recursos para las grandes obras como el Tren Transistmico, el aeropuerto de Tulum y la red hidráulica, anticipó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El paquete económico, que tendrá una orientación social importante, contempla un gasto superior a 8.4 billones de pesos, una perspectiva de crecimiento económico de 3.5 por ciento, además de que no se prevé aumento de impuestos para el siguiente año.

De igual manera, hay una perspectiva por parte del Gobierno de López Obrador de aplicar cuatro puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) a la inversión pública.

En ese sentido, dijo que en el PEF 2024 se garantizará la continuidad de los programas sociales y se prevén aumentos en lo que tiene que ver con la política de bienestar del Gobierno federal.

"Ya tenemos decidido que va a haber un aumento de 25 por ciento en las pensiones de los adultos mayores, en todos los programas sociales; aun en lo que corresponda a la proyección de inflación, ninguno se va a quedar con el mismo presupuesto.

"Estamos considerando aumentos para trabajadores al servicio del Estado, sobre todo maestros, de la salud. Estamos contemplando todos los recursos necesarios para terminar las grandes obras, el aeropuerto de Tulum, el aeropuerto que estamos rehabilitando en la Ciudad de México, el Tren Maya completo, los trenes que se están adquiriendo, las tres vías para el ferrocarril del Istmo, de Guatemala a Ixtepec, de Coatzacoalcos a Palenque", detalló el primer mandatario.

El primer mandatario explicó que tam-

**EL PRESIDENTE** AMLO refiere que se garantizarán los recursos para concluir las grandes obras de su gobierno; se anticipa un gasto superior a \$8.4 billones y un crecimiento de 3.5%

## ADELANTAN DETALLES

Algunos de los aspectos que contendrá el paquete económico que hoy se presenta.

- **ESTIMACIÓN** de crecimiento del 3.5% el próximo año.
- **PREVÉ** un gasto superior a 8.4 billones de pesos.
- **PLANTEA** aplicar 4% del PIB a la inversión pública.
- **NO SE CONSIDERAN** aumentos en los impuestos.
- **CONSIDERA** un aumento de 25% en las pensiones de los adultos mayores.
- **PRIORIZARÁ** recursos para concluir las grandes obras, como el Tren Transistmico, el aeropuerto de Tulum y la red hidráulica.



**YA TENEMOS** decidido que va a haber un aumento de 25% en las pensiones de los adultos mayores, en todos los programas sociales

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México



**NO SE TIENE** contemplado ni previsto un incremento de los impuestos, más que en los términos de la inflación, ni tampoco la creación de nuevos impuestos

**Erasmo González**  
Diputado de Morena



bién se pretende terminar toda la obra hidráulica, como son los distritos de riego, pues se estima dejar 100 mil hectáreas de riego a nivel nacional; los acueductos para la Laguna, el sur de Sinaloa, Guadalajara, la zona conurbada de Monterrey y la de Xpujil, en Campeche, entre otras.

Erasmo González, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, refirió que el PEF del próximo año, con estimación de crecimiento del 3.5 por ciento, ampliará el panorama de gasto, con la certeza de que no habrá incremento de los impuestos.

"No se tiene contemplado ni previsto un incremento de los impuestos, más que en los términos de la inflación, ni tampoco la creación de nuevos impuestos", especificó el legislador

morenista González Robledo.

Sin embargo, admitió que la apreciación del peso frente al dólar puede afectar la perspectiva de ingresos, con relación a lo que se obtiene por la venta de crudo mexicano.

"La apreciación del peso frente al dólar nos ha traído muchas ventajas competitivas de atracción de inversiones; la verdad es que México está fortalecido por esa apreciación; sin embargo, cuando tenemos que ver el tema de la exportación, esa baja en esta paridad sí nos perjudica para la cuestión de ingresos", dijo.

El diputado federal indicó que hay fortaleza en la economía, gracias a las reservas internacionales del Banco de México, que ascienden a más de 200 mil millones de dólares.

**15**

**Proyectos,**  
al menos, son  
obras hidráulicas